

Anet Bridge Club Fondation Texier Gallas 28 260 ANET

Tél: 09 53 47 78 52

@: anetbridgeclub@gmail.com

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 10 octobre 2017.

L'Assemblée Générale ordinaire s'est déroulée le mardi 10 octobre 2017 au Dianetum, après le tournoi du jour.

Le Président Nicolas Poidatz remercie Madame Lebihan, Maire d'Anet, de sa présence et du soutien de la ville au club.

Nicolas nous invite à nous souvenir de nos disparus durant cette année : Claudine Messager et son époux Denis, Gérard Dutilleul et Jean Rougé.

Selon l'ordre du jour, se suivent les présentations :

- du rapport moral par le Secrétaire Général Gérard Thomas ;
- du bilan des compétitions par la Responsable Compétitions Catherine Allary;
- des comptes du club (clôture 2016/2017 et budget 2017/2018) par le Trésorier Michel Falézan.

Chacun de ces documents a été approuvé à l'unanimité des personnes présentes ou représentées. Voir en annexes les détails de ces présentations.

Il est à noter une nette diminution des effectifs des licenciés (~10 / 80). Mais les efforts de recrutements comme le Forum des Associations sont payants : 3 nouveaux licenciés débutants. Gérard Thomas indique que les cours qu'il prodigue sont une charge qu'il assume pleinement mais qu'il serait souhaitable de prévoir une succession dans les phochaines annèes. Le Président confirme qu'il s'agit là d'un point important car la formation est vitale dans la vie d'un club.

On note aussi une baisse de participation aux compétitions, avec trop peu de présences chez les espérances.

Sur les comptes du club, il est à noter la diminution des recettes principalement due à la baisse de fréquentation. Le budget 2017/2018 tient compte de cette baisse (13 500€ au lieu de 15 000 €) car le Conseil d'Administration n'a pas voulu de hausse des inscriptions et droits de table pour les membres. Les finances du club restent encore très saines.

Deux élections sont à l'ordre du jour :

- pour le Conseil d'Administration, dont les membres sont élus pour 2 ans, les sortants Nicolas Poidatz et Jean-Louis Boussier qui se représentent sont réélus à l'unanimité. Notons la démission de Marc Aubert qui n'est pas remplacé.
- la Commission des Litiges est à renouveler. Les trois membres : Brigitte Lebarbier, Gérard Bignon et Gérard Jupin sont réélus à l'unanimité pour 2 ans.

En préambule aux questions diverses de fin de séance, Nicolas Poidatz informe que :

- la fête d'anniversaire du club sera en 2019 : la section bridge du "club de l'amitié" est créée en 1999, elle est transformée en association loi 1901 indépendante en 2003 (naissance de ABC) et l'affiliation à la FFB date de 2004.
- la situation financière de la Fédération est "catastrophique". La Fédération envisage des solutions comme un emprunt (~1,5 M€) et/ou l'hypothèque de son centre parisien. Les excès des dépenses sont liés à la campagne de publicité à la télévision (qui n'a pas apporté d'effet) et aux projets informatiques dont les coûts n'ont pas été maitrisés (nouveau site web, étude de remplacement des Bridgemates par des tablettes...)

La question d'une possible aide de la commune d'Anet pour le prochain Festival Bridge Agglo, organisé 1 année sur 3 par chacun des clubs de Dreux, Anet et Châteauneuf-en-Thymerais, est posée à Madame Lebihan; elle répond que le budget disponible ne permet pas de faire plus que ce qui est fait sans défavoriser alors d'autres associations. Le Président confirme l'aide conséquente déjà fournie (locaux, salle du Dianetum, etc...)

Une remarque importante d'un membre sur la convivialité des tournois au club : il y a trop de tolérance sur les retards d'inscriptions, sur les délais de jeu de chaque donne, etc. Il serait bon de revenir aux règles préconisées par la FFB.

Nicolas Poidatz clôt la séance et invite chacun à se déplacer vers le buffet pour le pot traditionnel.

Le Secrétaire Général Gérard Thomas

Le Président Nicolas Poidatz

Annexe 1: Rapport Moral

Nous allons parler essentiellement de l'activité du club, cela recouvre :

- Les effectifs.
- Les manifestations.
- La fréquentation.
- le recrutement.
- La formation.
- Les relations extérieures.

Les effectifs

La saison 2106-2017 a été un très bon cru avec 77 licences et 30 sympathisants soit 107 adhérents. Nous sommes pessimistes pour cette nouvelle saison.

Aujourd'hui, sans compter les adhésions qui ont été enregistrées en début d'après-midi, nous comptons 58 renouvelées. Une première estimation devrait nous faire atteindre 61 licenciés (contre 77) et 28 sympathisants (chiffre stable)

Nous ne pouvons pas battre tous les ans nos chiffres d'adhésion, c'est la première baisse d'effectif que nous enregistrons depuis 5 ans, il n'y a pas forcément lieu de s'inquiéter, mais il faut être tous motivés pour endiguer cette tendance.

Une analyse s'impose. L'effectif est directement impacté par :

- le décès de membres très fidèles à notre Club, je ne rappellerai pas les noms, Nicolas les a mentionnés dans son introduction ;
- le changement de club pour 3 joueurs ;
- le déménagement pour 2 autres joueurs ;
- le non renouvellement pour au moins 5 personnes (pour diverses raisons invoquées).

Les manifestations

- la Virade de l'Espoir au profit de vaincre la mucoviscidose :
 - organisée le 2ème mardi de juin, elle a eu lieu dans la salle des fêtes d'Abondant
 - · la journée a permis :
 - à 64 joueurs de participer au tournoi (16 tables contre 17 l'an dernier);
 - de collecter 2 115 €.
- La fête de fin de saison en juin avec toujours plus de succès, merci aux cuisinières et cuisiniers mis à contribution.
- La soirée Beaujolais qui rassemble toujours plus d'amateurs (de bridge bien entendu!)
- Participation au festival du pays Drouais qui pour sa création a été un vif succès.
 Nous vous donnons rendez-vous en Avril, ici même pour la 2ème édition. Nous aurons besoin de bras ... si vous voyez ce que je veux dire!
- Le club remercie une nouvelle fois les joueurs du vendredi soir qui, à l'occasion de leur fête, de leur anniversaire ou tout autre motif, amènent gâteaux, boissons pour des moments toujours très conviviaux appréciés de tous.

La fréquentation

En année pleine, l'année 2016 a montré une stabilité dans la fréquentation puisque nous enregistrons 2040 participants (2049 en 2015, année des records).

Par contre la tendance à la baisse se fait nettement sentir au 1^{er} semestre 2017 où nous n'enregistrons que 998 participants contre 1080 en 2016 soit -8%

| Année pleine | 2013 | 2014 | 2015 | 2016 | 2017 | | | |
|--|------|------|------|------|------|--|--|--|
| Nbre de paires | 1816 | 1966 | 2049 | 2040 | | | | |
| Tendance confirmée sur statistiques 1 ^{er} semestre | | | | | | | | |
| | 884 | 935 | 1044 | 1080 | 998 | | | |

* le mardi

La baisse de fréquentation de nos amis de Dreux n'a cessé de se confirmer suite à la fermeture de Cherisy :

| Année pleine | 2013 | 2014 | 2015 | 2016 | 2017 | | | |
|------------------------------------|------|------|------|------|------|--|--|--|
| Nbre de paires | 832 | 870 | 978 | 929 | | | | |
| La tendance est à la stabilisation | | | | | | | | |
| | 413 | 404 | 523 | 503 | 482 | | | |

* Le mercredi

La fréquentation 2016 le mercredi est stable (803 contre en 2015)

La fréquentation enregistrée au cours du 1^{er} semestre montre une baisse sensible que chacun a pu remarquer.

La fréquentation aux tournois d'élèves, réunissant les joueurs de 4ème série jusqu'à 3ème série carreau est elle en légère augmentation.

| Année pleine | 2013 | 2014 | 2015 | 2016 | 2017 | |
|--|------|------|------------|------------|-------------|--|
| Nbre de paires | 777 | 840 | 798 | 803 | | |
| Tendance confirmée sur statistiques 1 ^{er} semestre | | | | | | |
| Nbre de paires | 383 | 411 | 403+ 58 | 441+9 2 | 391 + 95 | |

* le vendredi soir

S'agissant de petits chiffres, les statistiques du vendredi soir sont directement impactées par le calendrier des compétitions et celui des fêtes de fin d'année (+ ou - 2 tournois selon comment tombent les réveillons).

Les chiffres sont stables

| Année pleine | 2013 | 2014 | 2015 | 2016 | 2017 | | |
|--|------|------|------|------|------|--|--|
| Nb paires | 207 | 286 | 273 | 268 | | | |
| Tendance à la hausse confirmée sur statistiques 1 ^{er} semestre | | | | | | | |
| | 88 | 120 | 118 | 136 | 125 | | |

Conclusion:

La fréquentation à Anet était stable en 2016. Elle a tendance à être en baisse pour 2017, ce qui peut s'expliquer en partie par :

- les disparitions de membres particulièrement fidèles à nos tournois ;
- par l'impact des compétitions fédérales qui se déroulant de plus en plus les mardi, mercredi détournent de nos tournois les compétiteurs.

Le recrutement

Comme chaque club de Bridge, nous sommes confrontés au vieillissement de notre clientèle.

La bonne santé d'un club réside dans sa faculté à combler les départs (déménagements, incapacité à se déplacer, et décès).

Le club s'évertue grâce à l'action d'un petit noyau de joueurs, à se faire connaître.

Comme chaque année nous nous efforçons de ne négliger aucune piste :

- nous sollicitons les organisateurs du concours hippique d'Ezy en présentant un pavé publicitaire dans leur programme tiré à 3000 exemplaires ;
- nous participons à la journée des associations qui a lieu à la rentrée de septembre ;
- des affiches sont proposées aux commerçants et mairie ;
- et le plus efficace le bouche à oreilles.

Cette année, nous n'avons pas été autorisés à tenir un stand dans le hall Leclerc.

Les efforts de tous sont récompensés :

Octobre 2016:5 élèves se sont inscrits et ont suivi l'initiation.

Octobre 2017 : à la date d'aujourd'hui 3 nouveaux élèves se sont inscrits et ont commencé l'initiation. Parmi ces 3 joueurs :

2 ont pris contact grâce au forum des associations,

1 a pris contact grâce au site internet du Club

La formation

La formation est un élément indispensable pour la vie du club.

Si nous voulons continuer à avoir le plaisir de nous rencontrer autour des tables de bridge, il faut palier aux départs de certains joueurs.

Les licenciés d'Anet ont reçu de ma part un courrier, je ne reviens pas dessus.

Les seules choses sur lesquelles je puisse remettre l'accent :

- en 1 ou 2 ans de formation, les débutants ne peuvent connaître tout ce que l'on a mis plusieurs années à acquérir ;
- ils sont invités en fin de lère saison à se lancer dans le grand bain. Ils le font avec crainte, sachant qu'ils ne sont pas à la hauteur des joueurs chevronnés, mais ils viennent courageusement. Si certains les accueillent très bien à la table, se proposant même de jouer avec eux (ce dont je les remercie), les attitudes de certains ou certaines ont l'effet contraire et le reflex du débutant est de dire «si c'est le bridge, je préfère arrêter tout de suite». Je n'invente rien, c'est le ressenti qui m'a été rapporté.
- Il y a une phrase qui circule dans le milieu du bridge : «de 2 choses l'une, soit on vient jouer au bridge pour passer un bon après-midi, soit on y vient pour faire des points». Le tournoi du mercredi n'est pas fait pour prendre des points.

Initiation

Le lundi après-midi,.

Dès la 4ème leçon, les « débutants » de l'année précédente sont invités à rejoindre le groupe (ce qui leur permet de revoir et approfondir ce qu'ils ont déjà appris).

Perfectionnement

Le mercredi matin, 12 élèves en moyenne.

Le 2ème mercredi de chaque mois (d'octobre à mai) le tournoi simultané des élèves est disputé (donnes commentées qui permettent de sérieuses révisions).

À partir de cette année

Dès le mois d'octobre, je propose le 2ème vendredi après-midi de chaque mois une formation aux joueurs de 3ème série (et plus si affinité) basée sur des séances de travail collectif (reprise du SEF commenté par Bessis) et cahier de l'université du Bridge. Je précise à cette occasion, que le club de Dreux, grâce à Valérie Guego propose un programme de perfectionnement qui, dès que les conditions d'accès à ces cours seront arrêtées, sera affiché au club d'Anet.

Les deux clubs ne se mettent pas en concurrence, mais au contraire se complètent.

Ce petit aparté m'amène à parler des

Relations extérieures

Les échanges avec les élus locaux sont toujours très bons.

Les relations avec les clubs de bridge voisins sont très chaleureuses, pour preuve la présence de nombreux joueurs de Dreux,

Les relations avec les autres associations colocataires sont toujours très courtoises et chaleureuses.

Annexe 2 : Bilan des Compétitions saison 2016-2017

ESPÉRANCE:

Par Paire :sur 3 paires qualifiées pour la finale de district, 1 a participé a la finale nationale (Corinne Guillermo et François Campuzan)

Par 4 : une quadrette a participé, composée de Michel Letourneur , Gérard Finco, Marie-Claire Legendre et Hélène Leveau

PROMOTION:

Par paire : 24 paires ont participé cette saison, toutes compétitions confondues ; 18 ont été sélectionnées pour la finale de district et 11 pour la finale de comité de ligue Dans les résultats :

- en paire dames, une 3eme place de Kika Havard et de Marie-France Goudeaux
- en senior open, une 5eme place de Bernard Mithouard et de Emile Armengod
- en open ,une 1ere place de Emile Armengod et Christian de Vimal
- en mixte ,une 7eme place de Anne Romieu et de Christian de Vimal
- en senior mixte, une 7eme place de Marie-France Goudeaux et Pierre Carrette

Par quatre : 4 quadrettes se sont formées toutes compétitions confondues , seuls les seniors mixte n'ont pas fait de quadrette.

Dans les résultats :

- en mixte, une 5eme place de l'équipe Mithouard (Havard Armengod Mithouard Gervais Pignard m), équipe partagée avec Dreux
- en dames, une 6eme place de l'équipe Romieu (Goudeaux Havard Pignard Leveau et Romieu) équipe partagée avec Dreux

HONNEUR:

Par paire : 27 paires ont participé cette année toutes compétitions confondues, 15 ont été sélectionnées pour la finale de comité et 3 ont ensuite participé à la finale de ligue

1 fois la paire Allary Ernou en senior open

1 fois la paire deVimal Colombo en mixte par 2

1 fois la paire Leger Thomas en senior open

Dans les résultats :

- en mixte /2 : 3eme place de l'équipe de Vimal et Colombo en finale de comité
- en senior open : 2 eme place de l'équipe Allary Ernou en finale de comite

Par quatre : 6 équipes ont été constituées toutes compétitions confondues, 2 ont été qualifiées pour la finale de comité

- en senior open l'équipe Boussier (Marie-Françoise Ortmans, Brigitte Vollmer Michel Hiron, Gérard Bignon et Brigitte Le barbier)
- en mixte l'équipe Allary (Michel Falezan, Dominique Poidatz, Gérard Thomas, Jean-Pierre Ernou et Catherine Allary)

Dans les résultats :

- en mixte, 1ere place de l'équipe Allary(Falezan, Poidatz, Thomas, Ernou et Allary)
- en senior open, 3eme place de l'équipe Boussier (Ortmans, Lebarbier, Bignon, Hiron, Vollmer)

INTERCLUBS

- 4 équipes en interclubs cette saison 2 en 2eme division et 2 en 3eme division.
- en 3eme division l'équipe Jupin composée de Bruno Descamps ,Marie-Françoise Ortmans ,Emile Armengod, Bernard Mithouard ,Lucienne Hingant et Gérard Jupin s'est classée et a été donc qualifiée pour la finale de comité
- en 2eme division l'équipe Falezan composée de Nicole et Patrick Radart , Dominique Poidatz, Michel Falezan , Jean-Pierre Ernou et Catherine Allary s'est classée 2eme et a donc été qualifiée pour la finale de comité

COUPE DE FRANCE

- 2 équipes ont participé à la coupe de france,
- l'équipe Allary a ete eliminée au 3eme tour
- l'équipe Radart a éte eliminée au 4éme tour

COMPETITIONS DIVERSES

- 2 équipes ont participe au tournoi de l'Amitie et à la Triplette du mois de juin
- 2 équipes ont participe a la COUPE DU PRESIDENT en septembre Nnous espérons une participation plus importante l an prochain!

Un petit point aussi sur les classements des joueurs, puisque les classements vont de paire avec la compétition. Nous avons cette saison a Anet:

- 17 joueurs 2éme série dont 6 en séries majeures
- 27 joueurs de 3 éme série dont 16 en séries majeures
- 27 joueurs de 4éme série dont 7 joueurs débutants

Il y a donc un très bon renouvellement de joueurs et ce grâce a Gérard Thomas qui non seulement donne les cours mais aussi incite ses éleves a venir jouer rapidement en tournoi et leur donne ainsi le goût du jeu

Bonne saison 2017 2018!

Annexe 3 : Rapport Financier

| | | BUDGET | | |
|--|-------------|-------------|-------------|-----------|
| LIBELLE | Budget | Réalisé | Ecarts | 2017/2018 |
| Solde en fin d'exercice précédent | | 12 297,86 € | | |
| Cotisations annuelles Club | 1 200,00 € | 1 284,00 € | 84,00 € | 1200 |
| Cotisations annuelles F.F.B. | 2 000,00 € | 2 139,00 € | 139,00 € | 2000 |
| Droits de table | 9 500,00 € | 8 182,00 € | -1 318,00 € | 8200 |
| Droits d'inscriptions aux compétitions | 1 000,00 € | 692,00€ | -308,00 € | 800 |
| Ventes boissons | 700,00 € | 857,00 € | 157,00 € | 700 |
| Congrès, séminaires | 0,00 € | 0,00€ | 0,00 € | 0 |
| Enseignement | 600,00 € | 753,00 € | 153,00 € | 600 |
| Dépôt espèces | 0,00 € | 600,00€ | | |
| Total recettes | 15 000,00 € | 13 907,00 € | -1 093,00 € | 13500 |
| Mobilier (tables de bridge) | 400 | 110,67 | -289,33 € | 300 |
| Informatique (matériels, logiciels) | 400 | 445,36 | 45,36 € | 500 |
| Matériel de bridge (cartes, bidding box) | 450 | 313,45 | -136,55 € | 400 |
| Papeterie, correspondance | 250,00 € | 155,21 | -94,79 € | 200 |
| Documentation, imprimerie, publicité | 300,00 € | 0 | -300,00 € | 200 |
| Formation | 1 100,00 € | 300 | -800,00 € | 400 |
| Boissons (achats) | 700,00 € | 840,59 € | 140,59 € | 800 |
| Buffets, réceptions | 2 800,00 € | 1 841,05 € | -958,95€ | 1900 |
| Congrès, séminaires | 0,00 € | 0,00 € | 0,00€ | 0 |
| Frais de représentation, déplacements | 500,00 € | 508,00€ | 8,00 € | 500 |
| Cotisations licences C.H.N. | 2 000,00 € | 2 132,00 € | 132,00 € | 2000 |
| Points d'experts F.F.B. | 4 200,00 € | 3 917,14 € | -282,86€ | 4200 |
| Redevances compétitions | 1 500,00 € | 1 517,80 € | 17,80 € | 1600 |
| Assurance resp. civile | 200,00 € | 279,83 € | 79,83 € | 200 |
| Enseignement Fournitures | 200,00 € | 333,30 € | 133,30 € | 300 |
| Sortie caisse | 0,00 € | 600,00€ | | 0 |
| Total dépenses | 15 000,00 € | 12 694,40 € | -2 305,60 € | 13500 |
| Solde exercice | | | 1 212,60 € | 0 |
| Solde à fin d'exercice | | | 13 510,46 € | |
| Solde en espèces (fin d'exercice) | | | 686,49 € | 77 |
| Solde de banque (fin d'exercice) | | | 12 823,97 € | |